



Eine Physik-Vorlesung zu erleben, gehörte zum Programm des Studieninformationstags. Mindestens genauso wichtig: die Gespräche am Rande, die die Abiturienten mit Studierenden und Professoren führten. Foto: UBT

130 Top-Abiturienten testen Bayreuther Physik

Studieninformationstag macht Lust auf die Universität Bayreuth

Bayreuth (UBT). Mehr als 130 preisgekrönte Abiturienten aus Süddeutschland haben sich an der Universität Bayreuth aus erster Hand über ein Physikstudium informiert.

Die Organisatoren Professor Werner Köhler und Professor Walter Zimmermann zeigten sich im Anschluss an die Veranstaltung begeistert von der Resonanz und dem Interesse der jungen Frauen und Männer aus Baden-Württemberg, Hessen, Thüringen, Sachsen und Bayern, die gerade ihr Abitur abgelegt und dabei hervorragend im Fach Physik abgeschnitten haben. „Es ist schon toll zu sehen, welche Anziehungskraft die Physik in Bayreuth hat“, so die beiden Bayreuther Universitätsprofessoren.

Die Physiker der Universität Bayreuth überlassen bei ihrer Nachwuchs-Rekrutierung nichts dem Zufall. Gezielt sprechen sie für den Tag der Physik Gymnasiasten an, die von ihren Schulen aufgrund hervorragender Leistungen im Fach Physik der Deutschen Physikalischen Gesellschaft für eine Mit-

gliedschaft vorgeschlagen wurden. Diesen Top-Schülern boten sie jetzt erneut einen Studieninformationstag mit einer Fülle von Information und Erlebnis: Am Anfang stand ganz bewusst der Live-Studientest mit dem Besuch einer Vorlesung Experimentalphysik über Elektrizitätslehre für Studierende im zweiten Fachsemester Physik. „Unsere Erfahrungen zeigen, dass die Teilnahme an einer aktuellen Vorlesung und direkte Kontakte zu Studierenden und Professoren bei der Studienfachwahl sehr hilfreich sind“, so Professor Dr. Zimmermann.

Am Nachmittag berichtete Zimmermann den Teilnehmern von der Faszination Physik(-Studium) und diskutierte ausführlich mit ihnen. Im Anschluss daran hatten die jungen Frauen und Männer die Möglichkeit, sich vor Ort durch Laborbesuche und Gespräche in kleinen Gruppen im Fachbereich Physik einen vertieften Eindruck vom „Geist“ eines Physikstudiums zu verschaffen.

Das vielleicht Wichtigste stand allerdings gar nicht explizit auf dem Ablaufplan. Dies waren die zahlreichen Gelegenheiten zu Gesprächen und Diskussionen über das Physikstudium mit Studierenden, Mitarbeitern und Professoren. Für viele ist es beispielsweise eine wichtige Entscheidung, ob sie ihr Studium lieber an einer überschaubaren Universität mit hervorragender Betreuung, sehr guten Kontakten zu Mitstudierenden und Professoren oder an einer großen Universität beginnen sollen. Auch in diesem Punkt hat die Bayreuther Physik laut Umfragen einen sehr guten Stand. Oder ob ein Physikstudium die richtige Wahl sein könnte? Diese Frage beantwortet Professor Zimmermann mit großer Zuversicht, denn „wir sind immer wieder selbst erstaunt, in welchen interessanten und gut bezahlten Berufen unsere Absolventen ohne lange Suche Anstellung finden. Zudem meistert diese Gruppe von Interessenten ein Physik-

studium meistens mit Bravour, so dass sich ihnen mit der Wahl eines Physikstudium viele Türen öffnen.“

Info: Weitere Informationen zum Physikstudium an der Universität Bayreuth sind im Internet unter <http://www.physik.uni-bayreuth.de> zu finden.

Kontakt:
Pressestelle der Universität Bayreuth
Frank Schmäzle
Telefon 0921/555323
E-Mail pressestelle@uni-bayreuth.de